
Président de réunion : Guillaume Delouvroy
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

Réunion Comité BES 2021-11-09
Lieu : OF2070
Présent.e.s Alex, Loïc, Maël, Gab, Guillaume, Bruno, Dorian, Mehdi, Aloïs, 

Milan, Anton
Excusé.e.s Ismaël, Juian, Jeremy, Vic, Livia, Juian, Laurie

1 Approbation de l’OJ
Ajout d’un point 2bis : accueil de Loïc + de plusieurs divers.

2 Approbation du PV de la séance précédente
Merlin a trainé pour sortir le PV, sa sortie n’avait donc plus beaucoup de sens. Ça
met Aloïs dans l’inconfort. 
Le PV est approuvé à l’unanimité – 1 abstention.

    2bis Accueil de Loïc
Loïc  est  en  MA1  Info.  Veut  nous  rejoindre  car  a  toujours  été  proche  de  la
représentation  étudiante  depuis  qu’il  est  étudiant,  a  d’ailleurs  été  délégué  à
l’HE2B. Peut être qualifié pour nous aider dans plein de sujets. 
Son adhésion est approuvée à l’unanimité, bienvenue à lui !

3 Mot du prèz
Prise de notes     :   Ce serait  bien que tout  le  monde prenne des notes pour lui
pendant  les  réunions.  Les gens ne doivent pas trop  se reposer  sur  les  PVs /
TODO, qui n’arrivent pas toujours à temps et qui peuvent être incomplets.
Implication des gens au BES     :   On se rend compte qu’on n’est que très peu de
membres actifs, en comparaison avec les autres bureaux. Si personne ne prend
de responsabilité, c’est Merlin et Guillaume qui s’y collent. Guillaume a beaucoup
trop de trucs à faire et aurait grand besoin d’aide. Le BR va essayer de reléguer
un max de boulot, et essayera probablement de pousser un peu plus les gens à
prendre des responsabilités,  pas trop le choix.  Note : on a le  droit  de laisser
tomber  des  jours  de  permanence  quand  personne  n’est  dispo,  ce  qui  nous
libérerait déjà un tout petit peu de temps.
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4 News
4.1 Conseil fac

À partir du 2è quadri, les cours de 3h n’auraient plus lieu. Ce ne sera plus que
des cours de 2h, aux heures paires.
Salles d’études : la demande a été faite d’ouvrir toutes les salles de la Plaine
comme lieux d’études. Problème : la sécu ne suit pas cette directive. Relation
compliquée entre la fac et la sécu.
Soucis au niveau de la bouffe sur la Plaine. On l’a fait remonter plus haut, ça ne
dépend plus de la fac des sciences.

4.2 Réunion de coordination BE-BEA
La majorité des BE étaient là. Suite à cette réunion, Guillaume a noté les poins
suivants : 

• On s’est rendu compte que les autres bureaux contiennent un bien plus
grand nombre de membres actifs que chez nous. 

• Le BELTC a des soucis de fric avec leur fac. Iels doivent avancer eux-même
l’argent,  et  le  secrétariat  les  rembourse  ensuite  (potentiellement  en
retard). 

• Psycho : 2000 inscrit.e.s en master. Iels n’ont pas assez de promoteurs de
mémoire.  Suite  à  ce  fait,  le  BEA  a  parlé  du  fait  qu’iels  aimeraient
retravailler  la pondération de l’enveloppe (chaque fac reçoit  du fric par
étudiant.e, et un.e étudiant.e coûte + ou – cher, exemple : un étudiant en
sciences vaut 3 étudiants en psycho). On suivra cette affaire de très près,
car il ne faudrait pas que le budget de la fac des sciences soit diminué.

• Guillaume se demande si nous avons des étudiant.e.s dans la comission
finances ? Aloïs ne pense pas qu’on ait une telle comission dans notre fac.

• Le  BEA veut  faire  une  définition  stricte  de  la  liberté  académique  pour
éviter que des profs ne fassent n’importe quoi au nom de cette liberté.

• En  médecine,  les  étudiant.e.s  ont  toujours  des  soucis  de  notes
absorbantes.  Les notes absorbantes ne sont pas autorisées, et c’est  un
argument valable pour un recours.

• Le BEA a quitté la FEF. Les raisons de ce départ sont disponibles dans leur 
communiqué facebook (par exemple) :
https://www.facebook.com/BEA.ULB/posts/4702183299838711

• On va avoir droit à des nouvelles formations BEA à partir de février.
• Amélioration de la définition de ce qu’est une « modalité d’examen ». (pas

juste « ce sera un écrit lol »)

https://www.facebook.com/BEA.ULB/posts/4702183299838711
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• Dans beaucoup de fac, EvalEns n’a pas beaucoup de poids, on va donc
avoir une modification du fonctionnement des plaintes pédagogiques. Le
BEA souhaiterait retourner à un système similaire à celui qui était utilisé en
1995. Celui-ci consiste en 3 niveaux :
• 1er avis négatif : rencontre avec les présidents et VP de la commission

pédagogique.
• 2è avis négatif : recontre avec les présidents et VP, ainsi qu’avec le.a

doyen.ne de la faculté.
• 3è avis négatif : la vice rectrice est mise au courant, et l’affaire passe

en conseil facultaire.
• Le 15 novembre, on va avoir un recrutement du BEA. Chaque année, iels

éliront 3 personnes.
• Le PABE (Protocole d’accord des bureaux étudiants) va disparaître, et être

remplacé par  une charte  dépendant  de la CASE, on ne sera donc plus
gérés  directement  par  la  fac  des  sciences.  Les  BE  dépendront  du  BEA
comme les cercles dépendent de l’ACE.

4.3 Conseils départementaux
Conseil  d’info :  un  prof  a  pris  un  congé  d’un  an,  les  étudiant.e.s  on  été
prévenu.e.s tard, et son cours n’a pas été repris par les autres titulaires. (il a été
annulé et remplacé par un cours à option)
Pas de nouvelles des autres conseils départementaux pour le moment.

5 UrLab
L’Urlab  était  situé  au  Solbosh.  Il  compte  3  membres  dans  le  comité,  un
mainteneur, un vice-mainteneur, et un trésorier. Ancienne adresse du local : 131
avenue  Buyl.  Maintenant  le  local  est  devenu  inutilisable,  ils  sont  forcés  de
déménager. 
Description :  l’Urlab  est  un  Hackerspace,  c’est-à-dire  un  lieu  de  partage  de
ressources et de savoir (Beaucoup plus petit que le Fablab, possède du matos en
petite quantité). Prône l’utilisation du logiciel libre. Travaille plus sur des choses
dans le domaine de l’informatique ou de l’électricité. Propose des smart mondays
le premier lundi de chaque mois. Fait des worshops (git, IA,…). En plus de leurs
projets (imprimante à crêpes, matrice LED,…), ils ont créé la base de Dochub.
L’Urlab  fait  partie  du  CI.  Tout  le  monde  peut  y  aller  pour  faire  un  projet,  à
condition  qu’iel  soit  étudiant.e  –  car  l’Urlab  est  considéré  comme  un  cercle
administrativement parlant. 
L’Urlab  cherche  activement  un  local.  Le  sujet  a  été  abordé  en  commission
culturelle, Leroy et Alain Levêque ont été prévenus. Ils auraient besoin de notre
aide pour assurer leur relève et pour trouver un local. 
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Le BES s’engage à créer 3 groupes d’aide :  l’un pour le local,  le second pour
reformuler leurs  statuts,  le  3ème pour leur  faire de la pub.  Ces groupes leur
seront communiqués par le BR d’ici la fin de la semaine prochaine.
Pour  info,  l’ancien local  faisait  40m².  Des affaires  ont  été  rapatriées vers  les
logements  des  membres  en  attendant  une  meilleure  solution.  Le  CI  gère
beaucoup l’administratif de l’Urlab. Ce serait intéressant de trouver une formule
claire sur leur financement. 

6 Élections
Ont lieu les 8-9-10 décembre au conseil fac. Se feront en ligne.

6.1 Remplissage de la liste
On doit avoir constitué la liste et l’envoyer pour le 17 novembre. Celle-ci doit être
paritaire : autant d’hommes que de femmes dans les effectifs – suppléants, 7
groupes mixtes.
Guillaume, Merlin et Alexandre s’inscrivent sur la liste.
Loïc, Aloïs et Milan sont d’accord d’être ajoutés en backup si on a besoin d’eux.

6.2 Campagne de comm
C’est compliqué d’avoir suffisamment de votant.e.s chaque année. Cette année
les élections seront en ligne, on espère que ça puisse nous faciliter la tâche. On a
droit à de l’argent si on veut pour faire de la comm. Un GT est créé pour gérer
cette comm :
Membres du GT : Merlin, Loïc, Aloïs, Milan
Responsable : Aloïs
Merlin leur transmettra les deadlines qu’on veut d’ici ce WE, dimanche.

7 Débrief soirée délégué.e.s
On a eu une chouette réu avec les délégué.e.s. Juian s’est très bien occupé de ça.
Ça s’est bien passé selon lui. 
Aloïs  propose  qu’on  réfléchisse  nos  objectifs  d’événements  avant  l’évent,  et
évalue l’évent après celui-ci avec les délégué.e.s. On essayera d’y penser pour
les prochaines réunions.
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8 Futurs évents
8.1 Projection

On projette un documentaire et on invite des spécialistes du domaine. N’aura pas
lieu ce quadri, car il est déjà trop tard.

8.2 Échecs
Le Foscup gère les boissons, on payera une partie des softs. On avait des bugs
pendant le tournoi avec le logiciel. Maintenant on s’est mis d’accord pour utiliser
un logiciel libre trouvé par Alexandre, qui fonctionne bien. 
La discussion continuera en GT. Pour rappel l’évent aura lieu le jeudi 25/11 à
18h30 au FosCup.

8.3 Teambuilding
D’habitude on dit 200€ de budget. Approuvé à l’unanimité des présents.

9 Communication
Leïla  est  absente  lol.  On  aimerait  bien  que  le  GT  Identité  comm avance.  La
dernière réu date fort. L’objectif est que quelque chose ressorte de ce GT avant
la fin du mandat. Gab et Anton sont toujours chauds pour continuer à travailler là
dessus.

9.1 Pulls
Nous proposons que le GT Identité comm s’occupe de nous créer des pulls top
quali. On invite toutes les personnes intéressées à rejoindre le GT, ne serait-ce
que pour cette affaire-ci. Le BR va mettre un message de recrutement pour les
pulls demain. On veut une réponse pour samedi.

10 Divers
10.1 Calendrier

Livia  nous  a  fait  un  super  calendrier  pour  ce  quadri,  merci  à  elle !  On  fera
également un calendrier  pour  l’année prochaine.  Anton fera un calendrier  en
ligne,  et  le  mettra  à  jour  régulièrement.  Guillaume  s’occupe  d’imprimer  le
calendrier de Livia.

10.2 Liens sur MonULB
Alex a oublié. Des liens sur MonULB sont morts. Alex le fera pour dimanche soir.
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10.3 Site
Alex était tenté de reprendre le site. La prochaine étape serait la passation de
pouvoir. Maël lui passera les infos importantes. Le contrat papier qu’on a avec
l’ULB  ne  doit  pas  être  renouvelé.  Alex  et  Maël  vont  en  discuter.  Toutes  les
personnes  intéressées  par  le  fonctionnement  de  notre  site  internet  sont  les
bienvenues.

10.4 AG de fin de mandat
On a une assemblée générale début décembre. Merci d’aller compléter le frama
pour décider de la date de l’AG. 

10.5 Fablab
On n’a plus personne de la fac des sciences pour aider fablab, iels ont besoin de
gens motivés. Font des formations, des cours, et même de la recherche. Juian
fera passer le message aux délégué.e.s pour dimanche 14/11. Loïc fait un post fb
pour la fin de la semaine prochaine, il enverra son texte au BR.

10.6 Statuts
Les  nouveaux statuts  seront  lus  en  AG,  afin  d’être  approuvés.  Le  GT statuts
s’assurera de les finaliser d’ici là.

10.7 Rencontre avec le SAA
Aloïs a croisé Felipe, qui a plein de tips comm. On discutera en BR de si qqun
veut y aller à la place d’Aloïs.

10.8 Rangement
On fera une grande journée rangement à 5 ou 6 personnes, la date du jeudi 18
novembre est  proposée.  Le rangement  se fera  de  12h à  13h.  Aloïs  fera  une
annonce à ce sujet.

10.9 Inscription des nouvelleaux
Les nouvelleaux iront compléter la liste sur le drive.


